

FICHE SYNOPTIQUE DU PÔLE-VERT

Contexte Notre planète se transforme sous nos yeux en mal. Le changement climatique avec son corollaire de réduction du couvert végétal, l'assèchement des cours d'eaux la perte de la diversité animale, met en danger la survie des espèces. Et les dernières alertes de juin 2021 sous forme d'ultimatum du groupe international d'experts interdisciplinaire pour le changement climatique GIEC, sont à prendre avec l'intérêt qui convient.

S'agissant de l'Atacora, notre périmètre d'opération, par l'action conjuguée de la collecte du bois, l'agriculture extensive, des feux de végétation, on a noté, de 2001 à 2016, dans la zone de montagne du nord-ouest du Bénin, la reconversion de la forêt claire et de la forêt galerie de la zone en savane, jachère et champs. Les champs et jachères ont augmenté de 6,2% et la savane de 4,6%. Pendant le même temps, la forêt claire et la forêt galerie a régressé de 3,7% et 7,2% respectivement. (OKOU Faris, 2017).

Les habitudes destructrices, l'inconscience avec l'irrespect qui l'accompagne à l'égard de la nature sont à l'origine de toutes les dégradations observées depuis des années. La perte de repaires, l'abandon des savoirs ancestraux, l'ignorance et le manque d'information entre autres en sont certaines des causes. Il va sans dire qu'en inversant cette « tendance » par une reconnexion avec les anciens, et un renforcement d'activités IEC dans la zone, le regard et la mentalité sur l'exploitation de la nature environnante (végétal, minéral, eaux, air) va progressivement se modifier.

Présentation : Le pôle-vert de Natitingou est un incubateur « d'initiatives de protection de l'environnement et de savoirs éco compatibles, de projets culturels et créatifs à vocation de conservation de savoirs endogènes séculaires ». Il fonctionne comme un centre d'ingénierie s'inspirant de la science des populations montagnardes qui, au fil des générations, ont appris à vivre avec la menace de catastrophes naturelles et qui ont mis au point des systèmes d'utilisation des terres bien conçus, bien adaptés et résistants aux risques, savoir aujourd'hui en perte de vue.

Il s'agit d'une maison de la COMMUNAUTE, à la fois un outil de sensibilisation, de formation et de valorisation, et un espace où « chacun » peut s'exprimer librement dans toute sa créativité.

Objectif : Le pôle-vert vise à créer un déclic favorable à notre cadre et notre qualité de vie. Il ambitionne d'accompagner l'émergence d'une nouvelle sensibilité de la chose environnementale. Il s'agit de créer un vaste mouvement, des passerelles, ou toutes les parties prenantes, - communautés-organisations de la société civile-décideurs politiques et administratifs-catégories socioprofessionnelles- se retrouvent pour se parler et projeter ensemble le projet commun de vie, pour aujourd'hui et pour les générations futures.

Missions :

- Incarnier un centre de promotion de l'écocitoyenneté, de documentation et de recherches.
- Etre un Jardin botanique à ciel ouvert.
- Incubateur / expos /vente de productions montagnardes / artisanat et culture
- Offrir un espace Foire
- Eco musée d'habitat traditionnel (Tata)